

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
centimos semanales

10
centimos semanales

ESPAÑA Y ALEMANIA

Una carta de Unamuno

El ex redactor de la Universidad de Salamanca ha dirigido a M. Chevalier la siguiente carta con destino a «Le Temps», de París.

«El pensamiento que me absorbe es el pensamiento de la guerra, de la gran guerra que pone en pugna la democracia de la justicia con el imperio de la fuerza, con esta bárbara «Kultur», con K mayúscula, rectilínea, erizada de cuatro puntas, parecida a un caballo de friso, la «Kultur» del águila rapaz y fanfarrona. En el «Nuevo Mundo», de aquí, y en «La Nación», de Buenos Aires, he emprendido una enérgica campaña a favor de la causa de los aliados.

Pero debe ser fresco. En España, nosotros, los defensores de los aliados, anglofilos y francofilos, no somos la mayoría. Este estado de espíritu se explica, en parte, por la tradicional desconfianza hacia la nación vecina, la Francia, y también por los viejos rencores a Inglaterra, señora de Gibraltar. Aquí se cree, y se dice corrientemente, que Francia e Inglaterra nos desdennan. A lo que respondo que Alemania no nos conoce, pues no puede decirse que nos conozca porque dediquen trabajos de erudición a nuestros clásicos de siglo XVII. Para los alemanes no existimos!

Debo confesar, por otra parte, que el elemento jacobino francés ha herido profundamente la susceptibilidad española: Caillaux es nuestro gran enemigo. Y el español, usted lo sabe, es puntilloso. Pero esa no es la última razón de estado de la opinión de España. Todos los partidarios conservadores de acá, están de parte de Alemania, porque Alemania representa para ellos el orden, la disciplina, la autoridad.

Todos nuestros inquisidores, y Dios sabe que son numerosos en nuestro país, se sienten solidarios de los inquisidores de la «Kultur»: la única preocupación de unos y otros, es ahorrar la espontaneidad libre, la personalidad. He aquí por qué los nuestros nada tuvieron que objetar al lamentable manifiesto en los 93.

En la patria de Lutero, el enemigo de la fe implícita, de la fe del carbonero, hace un tal acto de fe implícita de fe de carbonero, en lo que dice Dios Estado, proclamar: «Yo creo lo que cree el santo imperio germánico», afirmar doctoralmente lo que no se ha

visto, lo que no se sabe; ¡qué descaro, qué vergüenza.

Pienso en nuestro Don Quijote, cuyo cuerpo nació en un pueblo de la Mancha, pero cuya alma nació en la más grande ocasión que vieran los siglos pasados y el siglo presente y que esperen ver los venideros, como dice Cervantes hablando de la batalla de Lepanto. Cervantes, perdió un brazo, pero salvó su vida con su nombre.

Si él hubiera encontrado la muerte, no hubiese escrito «Don Quijote», pero habría salvado su alma, incorporándola a un sacrificio anónimo, a la obra de la civilización. Si se preguntará a Don Quijote quien tiene hoy día el derecho, se lo que diría. «De qué lado combate el gran Turco? Pues donde él está se encuentra la injusticia y la felonía.»

Por mi parte, considero que el triunfo imposible de Alemania sería el triunfo del mecanicismo, de la técnica brutal y pedante, destructora de la personalidad.

Los germanos no son brutos por naturaleza, son pedantes de brutalidad: son brutos por sistema, no a la verdad maestros en el arte de la guerra, sino profesores de la ciencia militar.

«Qué cosa terrible, que ese Kathedermilitarismus, que ha descargado sobre nosotros más volúmenes proféticos acerca de la guerra, que granadas después el Pobre imperio! Así, como me escribía un amigo, está preparado para todo menos para la derrota...»

Lo que me asombra por otra parte, además de su falta de sentido moral, es su falta de sentido estético: por pura lógica mecánica, los alemanes emplean medios de intimidación que producen efectos opuestos a los que ellos esperaban.

No saben presentir, con la intuición del artista, el efecto que deben producir; no quieren para prueba más que el lanzamiento de bombas por los aeroplanos sobre las villas abiertas y el bombardeo de Hertlepool y de Scarborough. Es que la psicología es más un arte que una ciencia, y todos los volúmenes de Wundt no enseñan el medio de presentir el efecto de semejantes. Eso se presiente, pero no se calcula. Ese es el encadenamiento de técnica mecánica en la segunda mitad del último siglo; esa es toda esta Untersuchung sin alma de epígonos, eruditos, comentaristas, que los ha perdido.

Cree como usted, que esta guerra es una guerra a la civilización. Todos los pueblos deben levantarse contra el Estado sin pueblo y vencerlo.

MIGUEL DE UNAMUNO.

Postal diaria

Las aguas detenidas se corrompen; las facultades, energías, y aptitudes no usadas se atrofian.

Trabajo que se huye, habilidad que se pierde.

Una copa de alcohol, una gota de imbecilidad.

La descortesía es ofensa cuando procede de la ruindad moral del espíritu; es admisible cuando nace de la sencillez en las costumbres y de la ingenuidad del pensamiento; es un elogio cuando contra los dignos la esgrimen la necedad y el orgullo.

Los papanatas y los pillos, que son también papanatas amorales, se arriman a los hombres que les deslumbran por sus aparentes fastuosidad o por su brillo de pacotilla sin tener en cuenta que, a veces, lo que parece que más calienta, menos vitalidad da.

Hay soles verdaderos y soles falsos. Estos no tienen luz propia y brillan por la que reciben de los verdaderos soles que están siempre a larguísima distancia y perdidos en la infinitud del espacio.

Hay hombres paraselenes y hombres soles. Los primeros iluminan débilmente los espíritus noches, sin disipar las tinieblas, ni espantar lechuzas, ni buhos, sin vivificar ni calentar nada; los segundos acaban con las tinieblas espirituales de la humanidad, ahuyentan el buho de la ignorancia, engendran la vida, llenan de colores, de belleza y armonía la existencia humana.

Ya que os sea necesario el sabeismo político, papanatas y comparsas adoradores de los hombres astros, al menos, reconoced la categoría de nuestros dioscecillos, despreciad a los hombres paraselenes y rendid tributo a los hombres soles.

Aunque estos para nada necesitan el tributo y la adoración de los papanatas, ¿Acaso el Sol da luz y vivifica nuestro sistema planetario porque le adoren los salvajes africanos?

T. LUCAS GARCIA.

Ironías...

El verdugo

El verdugo de Madrid ha muerto. Ha muerto, porque así estaba escrito, y porque debía pagar su tributo a la sociedad como todo mortal.

Esto de que un hombre muera, nada tiene de extraño; lo extraño será, que cuando esa plaza salga a concurso, habrá sus inconvenientes para cubrirla, pues si sucede como hace pocos años,

cuando salió otro destino igual, que se presentaron una infinidad de pretendientes a la mano de doña Leonor, y hubo hasta abogados, resultará que jugarán grandes influencias para cubrirla, y así y todo, alguno quedará con tres metros de narices.

En Grañén no han encontrado a nadie que quiera ser concejal. Esto tampoco es extraño dado el cariz que va tomando el oficio de concejal. Oficio que es para algunos muy lucrático, y algo más que lucrativo para otros.

De modo, que si en Grañén no hay quien quiera ser concejal, tampoco, y con muchísima más razón, encontrarán en Madrid quien quiera ser verdugo; pero como las circunstancias hacen al hombre, y la situación de España es harto difícil, vamos a ver cómo sobran hombres que se presten a desempeñar tan noble cargo.

Y si esto sucediera, cosa muy posible, sucederá que el cargo de verdugo es más honrado, para ciertos individuos, que el de concejal, si nos atenemos a lo sucedido en Grañén y en otros.

Sea lo que sea, y ocurra lo que ocurra, la ley es sabia, y lo que la ley ampara y protege, es lo que debemos los ciudadanos acatar, respetar, y obedecer.

Incluso el ser verdugo, si es necesario, el caso es resolver el problema de los garbanzos.

Sí, iremos

Cuando ya nos creíamos olvidados de los señores que administran la justicia aquí en este bendito y pacífico Alicante, cuando creíamos disfrutar de una paz Octaviana, y la tranquilidad nos hacía añorar placeres mundanales, disfrutando de esa libertad por «pequeñas dosis», nos sorprende la «grata» visita del alguacil del juzgado, el que nos requiere para que estampemos nuestra «aristocrática» firma en un albo papel de hilo, después de entregar nos nuestra correspondiente cédula de citación.

Mañana a las diez, hora en que se nos cita, compareceremos el compañero José Carratalá, Sintierra y el camarada Antonio Moscat, Sinpan, ante el Juzgado de Instrucción, con el objeto de emplazarnos en una causa que se nos sigue, por calumnias e injurias a la autoridad, según dice la cédula de citación, aunque en nuestro ánimo no creímos calumniar a autoridad alguna.

Sea lo que fuere, iremos a la casa de la justicia, y como nuevos «mártires» del caciquismo, esperaremos «españolamente» (según Costa) el fallo del tribunal.

Demócratas tiranos

A usente algunos días del bullicio de las gentes, recluso y aislado, aunque por breves días por desgracia, en un villorrio de risueño aspecto, en uno de esos apacibles y tranquilos lugares donde hallamos la paz del espíritu agobiado por tanta lucha, y la salud del cuerpo fatigado, me visita, entre la prensa favorita mía, esta modesta hoja que redactamos unos cuantos obreros de buena fé, si, pero faltos de preti- gios periodísticos, vulgo peñantería, y que por no estar afiliado á ninguna «capillita» (v. g. rebaño) política, y por detestar de todas, está excomulgado de los «Sumos Pontífices» que desde el alto pedestal de cualquier jefatura, lanzan im reproches y amenazas contra esta modesta publicación, por ser ella un serio obstáculo para los santones de la política, para quien se encumbra y se erige en ídolo, creyéndose el Ungido, el Enviado de Dios Estado Central y Burocrático, dispuesto á prodigar favores y mercedes, y á expedir patentes de cuantas virtudes ellos desconocen y han desconocido, puesto que sin esta precisa cualidad, jamás hubieran podido merecer la confianza de sus incondicionales, que es como decir sumisos esclavos.

Ojeo el periódico, y veo que los compañeros que forman parte de la redacción de la Edición especial de este periódico, en Alcoy, se lamentan de que los profesionales de la política, le hayan declarado el «boikout» á nuestro periódico en aquella localidad.

A nadie debe sorprender que los rateros, que los hampones, odian de muerte á cualquier persona ó institución que tenga por objeto el perseguirles y acorralarles. Por tanto, ¿por qué se extrañan los compañeros de Alcoy de que elementos que se apeñidan amantes de la libertad y de la democracia, persigan nuestra publicación y le declaren el «boikout», alientos al llamarlos republicanos radicales, amantes de la libertad y etc. etc, no han hecho más que adoptar una postura galante y atractiva, como haría cualquier «cocote» ante su querido, para de esa forma usufructuar la ciega confianza de cualquier pueblo?

En Alcoy, como en Alicante, hay políticos que engañan al pueblo y que viven á su costa, sin que sea cosa de gran monta el que los unos se llamen republicanos y los otros liberales, puesto que ambas filiaciones políticas solo sirven para mejor cazar á los incautos. Y es muy natural, que en Alicante como en Alcoy, aquellos que ven en nosotros un serio peligro, un obstáculo difícil de vencer, nos combatan y nos declaren el «boikout».

Lo que ocurre, es que ALICANTE OBRERO, á pesar de la saña y encarnizamiento con que es combatido, cuenta cada día con más suscripción, y son infinitos los que sanados de su monomanía política de profesión, abandonan á sus ídolos, para sumarse á nuestros modestos, si pero sinceros compañeros.

Sigan los políticos demócratas de Alcoy combatiéndonos, pero prepárense para recorrer un calvario, puesto que si ellos son unos cucca que hipócrita y solapadamente nos comba-

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. -ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

ten, sin que se atrevan á darnos la cara, nosotros, con la cabeza alta y con la nobleza que siempre preside nuestros actos, sabremos desenmascararles y sacar á la vindicta pública sus fechorías y caraterías, para que el pueblo les conozca y sepa darles la espalda cuando le vayan con promesas y halagos y zalamerías.

De Alcoy, y de alguno de los políticos de dicho pueblo, tenemos mucho que hablar, y no duden esos demócratas de pacotilla, que á pesar de sus esfuerzos rastroeros encaminados á que ALICANTE OBRERO, no sea leído en Alcoy, cuando hayamos de sacar á la vindicta pública sus vicios, sus errores y sus matungalas funestas, lo haremos, pero á voz en grito y de modo que nos oiga todo el mundo, y que entonces, aún cuando nuestro periódico fuera poco leído por el pueblo, fuera por la causa que fuera, sabríamos recurrir nosotros á cuantos medios decorosos halláramos á mano, para que la opinión pudiera emitir su veredicto justiciero.

FRAY ELLIU

Concepción Baeza Sala Profesora en Partos

Comadruga que fué de la Beneficencia. Asisten via de parteras á domicilio. Academia preparatoria para la carrera de matronas. Hospedaje para señoras de bien. Calle de San Vicente núm. 33. Precio primero.

¿Pagan?

La liquidación de hace tres semanas de Rocairante que envió el correspondiente á Alcoy, aún no ha llegado á nuestro poder.

Tampoco hemos recibido aún nada del saldo de 120 pesetas que resta á deber Juan Botella, de Alcoy.

También esperamos de Retret la liquidación desde hace cuatro semanas.

Esperamos paguen lo que adeudan á esta administración José Berenguer, de Monóvar y Juan Díez, de Elche.

Asimismo, esperamos nos envíen Pascual Conejero, de Villena, las 130 pesetas que adeuda y Enrique Guardiola, de Villena, las 33 pesetas.

Ramón Ripoll
Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Noticias sin comentar

Hoy tampoco tenemos noticias de haber muerto nadie de hambre.

Continúa la huelga de panaderos en Barcelona.

Ya ha comenzado la cacería regia en «Los capitanes».

Se ha prohibido un mitin en Barcelona por considerar el gobernador ilegal el paro de los panaderos.

Ne se sabe si será legal ó nó, pero los tahoneros siguen robando en el peso del pan.

Un tahonero presentó á «Pichilin» al señor Rojas.

Soto continúa en Huesca.

Francos Rodríguez continúa en Madrid.

Rojas espera ser diputado por Alicante.

La cárcel aún está en Benalúa.

Esta noche celebrará sesión el Ayuntamiento.

Continúa en la misma alza los precios de las subsistencias.

El señor Alba dice que tiene mucho trabajo.

No se sabe si se declaró en huelga.

Desde que comenzaron las huelgas en Barcelona han sido encarcelados un centenar de obreros.

Costa dijo que éramos un país de eunucos.

En la cacería que ha asistido el rey se han cobrado muchas piezas.

Se continúa amenazando con el embargo, por lo de las cédulas.

En Alicante hay muy pocos huevos, haciendo esto que vayan caros.

Esta mañana salió el sol.

SIN PAN.

Fuga de presos

Villena. — Los de la Benemérita Antonio Ribó Sempere y Manuel Gil Torrejón, conducían desde Chinchilla, á los penados Antonio Company Clement y José María Iborra Práserencia, en ferrocarril.

El primero de los presos se sintió indispuerto y pidió le quitasen las ligaduras.

Como le vieran amagado de un ata que los guardias accedieron á la petición y aprovechándose de esto, el otro penado que había pedido abriesen la portezuela para satisfacer cierta necesidad, se arrojó á la vía estando el tren en marcha.

Uno de los guardias le persiguió

inutilmente pues el José María despareció sin que hasta la fecha se tenga la menor noticia de su paradero.

Se ha teleografiado á todos los puestos de la Guardia Civil para que salgan las fuerzas en busca del fugitivo.

Se instruye el correspondiente sumario.

Leed y propagad ALICANTE OBRERO

NOTICIAS

En la Inspección Municipal se encuentran depositados unos libros encontrados por el guardia del paseo de Gadea en una de las pasarelas de dicho paseo.

En dicha Inspección se entregarán al que acredite ser su dueño.

Igual entrega se hará al que acredite ser dueño de dos cabras extraviadas en la vía pública y que también se encuentran depositadas, viniendo el dueño obligado á pagar el gasto de manutención de dichas rumiantes.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarme? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Esta noche se proyectará en Teatro Nuevo una película taurina en la que toma parte el afamado «matador de toros, Rafael Guerra (Guerrita).

Tiro Nacional

El próximo domingo 30 del actual tendrá lugar un gran baile en los salones de esta Sociedad de diez á una de la noche al cual quedan invitadas todas las familias de los señores socios.

Dicho baile será amenizado por el quinteto que de costumbre asiste á estas veladas. — La Comisión.

Esta noche se proyectará en el Salón Moderno la comedia en dos partes «La mujer bomba», la colosal película dramática de éxito mundial, dividida en tres partes «El canchiller llama do la pantera negra» y la graciosa cinta cómica «El último esfuerzo».

Los exportadores de naranja han acordado elevar una protesta al Gobierno por el pésimo servicio de ferrocarriles.

El Juzgado de instrucción de esta capital, cita á Francisco Martínez Pérez y José Díaz Ibáñez, para que el término de diez días comparezca ante dicha autoridad para responder en la causa que se les instruye por alzamiento de bienes.

AMA DE CRIA, de 18 años, Leche fresca se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura razón en la misma redacción.

La Dirección General ha pedido á la Sección de Primera enseñanza en telegrama urgente, relación de las vacantes de queidos ocurridas el 31 de Diciembre último en la corrida de escalas.

Tenemos entendido, con visos de veracidad, que una rumbosa empresa está en tratos con el dueño del cine del Salón Moderno para quedárselo en arriendo y convertirlo en bonito teatro, en donde actuará una compañía de zarzuela del género chico.

El día 30 del actual, á las diez de la mañana, tendrá lugar, en las Casas Consistoriales, la rectificación del alistamiento de los mozos para el reemplazo del presente año.

SE NECESITA una buena oficiala de planchado en el taller mecánico. Sagasta, 22.

Se encuentra algo mejorado de su dolencia, nuestro distinguido amigo el director del Grupo Cómico Dramático de la Casa del Pueblo, don Rafael Palazor.

Desearnos su pronto restablecimiento.

El señor Soto ha nombrado, en Huesca, y para el pueblo de Grañén, cuatro coucejales de real orden. En Alicante, se nombran ellos solos, con ayuda del dios Rojas y de su botanes el santo puchero.

DESDE ALCOY

Atentado contra el señor alcalde

Ayer tarde á las dos y media, hallándose el señor alcalde, don Miguel Payá en el salón de la Real Fábrica de paños, ha sido objeto de un atentado

personal que merece la execración pública.

El joven Eugenio Colomer Francés se encontró con el vigilante José domenech Navarro á la puerta de la Casa Bella á quien manifestó que deseaba hablar con el señor alcalde y los dos subieron al salón. El Colomer con tonos violentos le dijo que iba hablar á don Miguel Payá y no al señor alcalde y sacó un revolver inmediatamente.

El vigilante señor Domenech echóse encima del agresor después de haber desviado el arma con un golpe que le dió al brazo don Miguel Payá y acto seguido fué detenido y conducido á las cárceles de este partido.

Felicitemos al señor alcalde por haber salido ileso de esta agresión, así como también al vigilante señor Domenech por su actitud heroica del mayor elogio.

Sobre lo mismo

En el Juzgado de instrucción se ha recibido esta mañana la denuncia contra el joven Eugenio Colomer, por el supuesto delito de falsificación de firma y estafa y la agresión frustrada de que fué ayer objeto el digno alcalde de esta ciudad don Miguel Payá Pérez.

El Juzgado se hizo cargo del detenido, disponiendo quedase incomunicado en la cárcel, é iniciando seguidamente las diligencias del sumario.

Durante todo el día ha trabajado el Juzgado con gran actividad, habiendo tomado ya declaración al detenido.

El arma con que éste intentó agredir al alcalde es un revolver Smith, de mediano tamaño, que llevaba cargado con cinco cápsulas.

La falsificación del recibo que se proponía cobrar es de 83 pesetas, el cual llevaba la firma del señor alcalde falsificada.

De la guerra europea

En libertad

Berna. Las autoridades turcas pusieron en libertad á los empleados franceses de la Cancillería norteamericana que habían sido detenidos en represalias por la prisión del consul y empleados turcos en Salónica.

En Croacia

Ginebra. El emperador de Austria ha nombrado gobernador de Croacia al señor Hinds hely cargo que desde el principio de la guerra estaba provisionalmente ocupado por el conde de Tisza.

Barco á pique

Londres. Un despacho de Liverpool dice que se ha hundido el vapor «Norseman».

El «Lloyd» asegura que el buque se perdió por haber encallado.

Toda la tripulación se ha salvado.

Propaganda alemana

El «Times» anuncia que el Gobierno será interpelado sobre la propaganda alemana en América del Sur, po-

niéndose de manifiesto que existen hasta ochenta vapores, tripulados por franceses bajo la protección del pabellón argentino, que hacen comercio especialmente con Holanda.

Trabajos de liberación

Paris. Comunican desde La Haya al New York Herald que en los centros bien informados se asegura que la reina Guillermina tiene el propósito de entablar negociaciones semioficiales para obtener la liberación del alcalde de Bruselas, Adolf Max, que se halla internado y trata de como prisionero de guerra en el campamento de Alleshles, en Hannover.

También se ocupa con mucho interés en este asunto el rey D. Alfonso.

Para el lunes

Los liberales, Rojas y el caciquismo

Por «Sintierra» y «Sinpa» en colaboración.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura un triple cuarteto de cantores. — Preferencia 35 céntimos. — General, 15.

SALON MODELO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua de películas siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5.

TEATRO NUEVO

Toda las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5. Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

Gran certido en el caballo y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Palanca)

pizado de azul celeste.

Después pasó al saloncito oriental y viendo dos ventanas cerradas las abrió, invadiendo la luz la habitación.

Celso apenas se fijó en los objetos y viendo dos puertas, se dirigió á una que daba acceso á un tocador oscuro, y la otra á una habitación de dormir que no tenía más que esa entrada y recibía la luz por una ventana.

Un verdadero nido de amantes, pensó Celso, dando vueltas como un loco, llena la cabeza de proyectos insensatos. ¿Y tendré que pasar este martirio por dos horas?— se preguntaba.

Después buscó un lugar para esconderse.

Daba compasión verlo; estaba desencajado, lívido y solamente en sus ojos brillaba una luz febril.

Cuando le pareció haber encontrado sitio á propósito para poder escuchar todo sin ser visto, empezó á examinar los objetos de la habitación, temiendo encontrar algún rastro de la fidelidad de su mujer pero nada encontró.

Los minutos transcurrían lentamente, y Celso se preguntaba si resistiría hasta el momento en que la culpable apareciera.

Sentado en un diván soñaba con los ojos

taban todos de mal humor. El barón salió en seguida. Daría, con pretexto de una jaqueca se acostó. Antonia también se retiró pronto, y Celso se quedó en un saloncito con la excusa de leer un periódico.

La casualidad quiso que se sentara cerca de un pequeño escritorio de señora, encima del cual estaba una cartera de piel bordada que encerraba algunas hojas del papel secante.

Celso lo abrió maquinalmente y vio que una de las hojas había sido arrancada, quedando sólo de ella un fragmento en el cual se leían algunas palabras que el joven procuró descifrar, porque había reconocido la letra de su mujer.

Y con la frente bañada de sudor leyó: «no tengo miedo... es necesario... iremos juntos... no cambies idea... cuida de tu corazón...»

Su primer pensamiento fué levantarse y correr donde estaba Antonia, agarrarla por el cuello y hacerla confesar.

El recuerdo de su madre le paró.

Aunque él se mostrase brutal y matase á esa mujer, no podía deshacer lo sucedido.

La culpa de todo ¿no era suya? El lo había querido, él que había sido sordo, á todos

Aclaración

Hace algunos días que venimos publicando nota de algunos correponsales administrativos que nos adeudan cantidades y han habido suspicacias que han supuesto equívocadamente, que nuestro actual correponsal administrativo y redactor de nuestro periódico, el compañero Rico, ha cometido irregularidad y nosotros, como el señor Rico, hasta hoy, en sus relaciones con nosotros, ha resultado ser un perfecto caballero, de ahí el que hagamos constar este extremo para justa satisfacción del interesado y mentis para cuantos pretendan manchar la honra de aquellas personas que no comulgan como outgarmen se dice, con ruedas de molino.

Sucesos

Detenido

Ha sido detenido por los guardias de seguridad números 39 y 71, Melchor Izquierdo Botella, á quien encontraron en la vía pública, en estado de embriaguez y promoviendo un fuerte escándalo.

En Novelda

En Novelda ha sido detenido por la guardia civil el joven de 18 años Juan Martínez Pina (a) Garbellot, autor de 16 robos distintos.

El rapaz ha sido puesto á disposición del señor juez.

Nuestras reformas

Al finalizar el pasado año, llenos de entusiasmo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetrado con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.

ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayudado á consolidarse y á ser un baluarte fiel de moralidad en todos los órdenes, á conservar su integridad independiente, á hacer campañas de saneamiento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese público que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificar-nos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron á llegar hasta la meseta de esta consolidación, base de la vida libre de compromisos políticos y particulares.

Enemigos de autobombos, siron en estas líneas de contestación á las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada á nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas á la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.

Aicoy

Muy bien

Ayer por la noche se reunieron en el domicilio del conocido escritor don Fabián Bisbal, los directores de los periódicos locales.

Se acordó por unanimidad que el señor Bisbal redacte los estatutos de la Asociación de la Prensa Aicoyana, presentándolos después á la aprobación de los señores directores.

Las ganancias

Hay ha sido curado en la Casa de Socorro, de una herida contusa en el pie derecho, producida por una caída, Luis Ben Gil, de 26 años, domiciliado en la calle San Nicolás, 109, trabajando en la fábrica de Camilo Gisbert Terol.

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso, núm. 8, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo
Virgen de Belen, 13.

Tipografía Obrera

Calle de San Ildefonso, número 8

Alicante

FOLETTIN DE ALICANTE OBRERO 291

2290 LAS DESHONRADAS

los consejos faltando á todos los deberes de un hijo.

Y además, bastaban aquellas palabras sin sentido para condenar á Antonia? No podía ella haber escrito á su propia madre ó á una amiga? Le hacía falta una prueba más segura de su culpa y al día siguiente la tendría.

Debia por lo tanto contenerse y no perder la razón: y decidí que á la mañana siguiente, en lugar de seguir á Antonia, iría temprano al lugar de la cita y allí esperaría, y si le engañaban haría justicia.

Con esa idea Celso volvió á ser dueño de su razón, y después de haber desprendido el pedazo de papel secante con lo estampado, lo guardó en su cartera y se fué á su habitación.

Antonia dormía ya con un sueño profundo y sosegado.

Celso se paró un momento para mirarla y al verla tan rubia y blanca, con aspecto tan angelical, se dijo que era imposible que aquella mujer le engañase, y ruberizándose, se culpó de haber sospechado injustamente.

Al día siguiente Antonia estaba muy alegre, y cuando vió á Celso vestido para salir, con gracia infantil le abrazó, preguntándole:

—Por qué sales tan pronto? ¿No desayunas con nosotros?

—No estoy del todo bien,—contestó Celso,—y quiero dar un paseo antes de ir á la oficina.

—La mañana está fría y húmeda,—dijo Antonia.

—Es verdad, y tú harías bien en no salir,—dijo Celso.

—No, no puedo; tengo cita con la modista; iré en coche.

Celso no replicó, se sentía apretada la garganta.

Volvió á entrar en su cuarto y tomó un revolver cargado, y se marchó sin saludar á nadie.

El día no podía estar más frío, pero no lo advirtió siquiera.

Fué á pie hasta la plaza de la Gran Madre y allí subió en el tranvía del Martinetto, que debía llevarle al sitio indicado.

Un cuarto de hora después estaba en el pisito desierto, del que tenía la llave.

Apenas entró no pudo ver nada, tal era la obscuridad. Pero encendió una cerilla y vió un recibidor gracioso como una bombonera, ta-

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de medicina, con arreglo al último plan de estudio.
SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licores, siendo éste desmontable en cinco piezas; en construcción de madera muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, sirve sus lujas para botellas y puertas del mismo.

Curado se conserva después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillar de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: cantidad dos metros de ancho por 180 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Aspe.

Podrán dirigirse á su dueño en Aspe, Francisco Navarro.

Talonarios Se hacen en esta imprenta á pre-